viernes, 4 de febrero del 2011 INTERNACIONALES **Gramma** 

## ાંદકાંઇ ભાંત



#### ■ EL FRÍO ÁRTICO LLEGA A MÉXICO



Foto: FFI

El norte de México registró las primeras nevadas de un frente frío procedente del Ártico que causa estragos en EE.UU. Fuentes del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informaron que la temperatura mínima prevista rondará los 15 grados bajo cero en Ciudad Juárez, urbe del estado de Chihuahua. El meteorólogo Alberto Unzón, del SMN, explicó que esta ciudad registró 14 horas seguidas de nieve y temperaturas de 12 grados bajo cero aunque, debido a vientos de 40 kilómetros por hora, la sensación térmica de frío es de unos 20 grados bajo cero. (EFE)

#### RECHAZAN DECRETOS PRIVATIZADORES EN PERÚ

El rechazo a dos recientes decretos privatizadores que involucran puertos, aeropuertos, instalaciones energéticas y carreteras creció en Perú, tras impugnarlos la Defensoría del Pueblo y anunciar el movimiento sindical una protesta para exigir su anulación. La defensora del Pueblo, Beatriz Merino, calificó de inconstitucionales los decretos ya que apuntan a adjudicar a intereses privados 33 proyectos de inversión a marcha forzada, pues el presidente Alan García termina su mandato en julio próximo. (PL)

### ■ DERRIBAN HELICÓPTERO DE EE.UU. EN AFGANISTÁN



Un helicóptero estadounidense fue derribado en las cercanías de Jalalabad, capital de la provincia afgana de Nangarhar. La información señaló que un misil impactó en el aparato pero sin ofrecer detalles sobre el número de bajas. Fuentes de la insurgencia afgana añadieron en el sitio web de la agencia Kali Yuga, que hubo ataques contra un puesto policial en Kabul y en Shagín y Uruzgan, donde se anunció la muerte de un soldado australiano. Entretanto, en Iraq, varias explosiones causaron por lo menos nueve muertos y 19 heridos en el centro de Ramadi, ciudad ubicada a 110 kilómetros al oeste de Bagdad. (PL)

■ NUEVO PRIMER MINISTRO EN NEPAL Jhala Nath Khanal, presidente del Partido Marxista-Leninista (UML), fue nombrado primer ministro en Nepal en sustitución de Madhav Kumar Nepal, quien dimitió a fines de junio del 2010. La dimisión de Kumar Nepal permitió un acuerdo para prorrogar por un año (hasta fines de mayo próximo), el mandato de la Asamblea Constituyente que, además de estar encargada de redactar una Constitución, actúa como Parlamento provisional. El candidato del UML, la tercera fuerza en la Asamblea nepalí, obtuvo el apoyo de 368 de los 598 miembros presentes en la Cámara. (DPA/EFE)

#### ■ CELEBRAN DERROCAMIENTO DE STROESSNER

El Congreso paraguayo homenajeó a los exjefes militares que derrocaron al dictador Alfredo Stroessner. Por primera vez en 22 años una institución oficial reconoce a los protagonistas de ese hecho. El acto realizado en el Panteón Nacional de los Héroes forma parte de las celebraciones por el aniversario de la Revolución Liberadora, ocurrida el 3 de febrero de 1989, cuando una insubordinación culminó con 35 años de gobierno de facto. (PL)

# Otro alto jefe de Ejército chileno integró policía secreta de Pinochet

SANTIAGO DE CHILE, 3 de febrero. —El general Alejandro Maggi, comandante en jefe de la III División del Ejército en Valdivia, en el centro sur de Chile, trabajó como agente de la policía secreta de la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990).

Se trata de la segunda revelación de ese tipo en la semana, luego de que se conociera la pertenencia también al citado órgano represor del general Guillermo Castro, jefe del Estado Mayor del Ejército. Ambos nombres figuran en documentos judiciales que dan cuenta de su participación en la Central Nacional de Informaciones (CNI), sucesora de la Dirección de Inteligencia Nacional (DINA).

A pesar de la conmoción causada en el escenario político, el Gobierno aclaró que no se inhabilitará a militares en activo porque en algún momento en su carrera hayan sido destinados a la CNI, a menos que se comprobase que hubiera incurrido en actos contra los derechos humanos. Así lo declaró públicamente el ministro de Defensa, Andrés Allamand.

Sin embargo, los principales partidos de la oposición chilena, organizaciones sociales y agrupaciones de derechos humanos exigen la renuncia inmediata de los altos jefes militares.

El Partido por la Democracia (PPD) se sumó al criterio expresado previamente por los partidos Socialista y Comunista en el sentido de que el CNI "constituye una asociación ilícita creada y dedicada a consumar las más brutales violaciones sistemáticas a los derechos humanos y representa una de las etapas más negras de la historia de Chile", señaló en un comunicado. (PL)

## Destaca la ONU protección de bosques en Cuba

NACIONES UNIDAS, 3 de febrero. —Cuba es el país de América Latina y el Caribe con mayor proporción de área de bosque designada para funciones protectoras, según la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

La mayor de las Antillas aparece por delante de Chile, Ecuador y Trinidad y Tobago en la lista sobre ese tema, incluida en un informe acerca de la situación de los recursos forestales en el 2010, divulgado en la sede de la ONU en Nueva York.

El texto revela que en la región latinoamericana y caribeña el área de floresta

dedicada a la protección del suelo y los recursos hídricos representa el 7% de la superficie total de bosque, según PL.

Ese nivel indica un ligero aumento en comparación con 1990, debido casi en su totalidad, al crecimiento logrado en los países caribeños.

En general, América Latina y el Caribe cuentan con 14% de sus bosques reservados para fines de



Bosque en la provincia Granma.

conservación de la diversidad biológica, lo que representa un incremento de más de tres millones de hectáreas al año (4,5% anual) desde el 2000.

El estudio advierte sobre una continua reducción de los bosques en América Central y del Sur, y afirma que la causa principal de la deforestación es la conversión de tierras forestales a la agricultura y la urbanización.

## Décimo día de protestas en Egipto

EL CAIRO, 3 de febrero.—En el décimo día consecutivo de manifestaciones en Egipto, el presidente Hosni Mubarak declaró que teme que su salida del poder suma al país en el caos, según una entrevista a la cadena estadounidense ARC.

"No me gusta ver a los egipcios peleando entre ellos", declaró Mubarak, refiriéndose a los duros enfrentamientos entre partidarios y detractores del Gobierno desde el miércoles por la tarde, con un saldo de ocho muertos y más de 830 heridos, según el último balance oficial.

Por su parte, el vicepresidente, Omar Suleiman, advirtió que es necesaria una negociación nacional para hallar una salida pacífica a la crisis política e invi-



tó a la Hermandad Musulmana a participar en el diálogo con el Ejecutivo. Sin embargo, el grupo y el resto de la oposición, reiteraron que solo aceptarían entablar negociaciones cuando Mubarak se retire del poder, reportó PL.

Anteriormente, el primer ministro, Ahmed Shafiq, se disculpó por la oleada de violencia y dijo estar dispuesto a "conversar con los manifes-

tantes" tras los choques.

Shafiq aseguró que ignoraba si los ataques habían sido "organizados o espontáneos" y lamentó la falta de policía para mantener la seguridad.

Mientras, en Yemen, más de 20 000 personas se enfrentaron el jueves en protestas callejeras a favor y en contra del Gobierno yemenita, a pesar de que la víspera el presidente Ali Abdulah Saleh ofreciera dimitir en el 2013 y negara que le traspasará el poder a su hijo, según EFE.

Grupos opositores consideraron su compromiso un intento por mitigar las voces que reclaman su salida y dijeron que quieren propuestas concretas de cambios en protestas que se produjeron en siete ciudades del

## Ciclón Yasi arrasa noreste australiano

SIDNEY, 3 de febrero. —Tras desolar a su paso el noreste de Australia, el ciclón Yasi, con categoría 5 y vientos de 285 kilómetros por hora, abandonó hoy el país debilitando su intensidad y sin reportarse fallecidos hasta el momento, informó PL.

El huracán, descrito como uno de los peores en la historia de esta nación, destruyó casi todo a su paso desde que tocó tierra la madrugada del miércoles, sobre todo en el estado de Queensland, afectado desde noviembre último por fuertes inundaciones que provocaron daños calculados en unos 20 000 millones de dólares.

"Nos enfrentamos a un daño muy extenso y devastador en algunas partes del norte y del extremo norte. Seguimos viendo una situación muy peligrosa", indicó Anna Blight, jefa del gobierno de Queensland.

La premier estatal y la primera ministra australiana, Julia Gillard, acordaron declarar zona de desastre el área afectada, indicó Europa Press. WASHINGTON, 3 de febrero. — Awal Malin Gul, un afgano recluido en la prisión de la ilegal base naval de Guantanamo, y acusado de actividades terroristas, murió el martes, informaron hoy fuentes militares. Según un comunicado, Gul, de 48 años de edad, falleció después de usar una máquina de ejercicios que simula los movimientos de correr o subir una escalera. Añadió que se investiga la causa de la muerte, y un portavoz agregó que una autopsia sugiere que Gul sufrió un ataque cardiaco o una embolia pulmonar. Gul estuvo recluido desde octubre del 2002 en la cárcel del territorio ilegalmente ocupado por Estados Unidos, y nunca se presentaron cargos formales en su contra. Siete reclusos han perdido la vida allí, desde entonces, incluido Gul, cinco de ellos por suicidio y uno por cáncer de colon. En la actualidad, en la base militar hay poco más de 170 presos pero llegaron a ser más de 800. (EFE)